

Asociación Ex Alumnos de la ENP 2, Gen. 64-69

2 de Octubre... ¡no se olvida! *Por Armando Díaz*

2 de octubre ¡¡¡no se olvida!!!

...porque muchos mexicanos fueron masacrados en la capital del país;

...porque muchos mexicanos han sido masacrados en todo el país;

...porque como universitarios vivimos todos estos acontecimientos.

1964... la primera huelga de nuestras vidas fue ahí, en San Ildefonso, nuestro recinto original.

1966... ese año el movimiento lo vivimos en Lic. Verdad.

1968... a un costado del Palacio Nacional, sobre la calle de Lic. Verdad, en el otrora corazón del barrio universitario nos tocó un movimiento estudiantil que marcó nuestras vidas.

El motivo: un pleito entre dos instituciones estudiantiles (la Voca 5 y



la prepa Ochoterena), la respuesta: brutalidad policiaca.

Se alza la voz de los estudiantes y es reprimida, por lo que la comunidad estudiantil en conjunto protesta por esta represalia.

En la tarde de ese 2 de octubre la plaza estaba repleta de niños, algunas mujeres embarazadas, adultos mayores y jóvenes, muchos jóvenes.

En el tercer piso del edificio Chihuahua esperaban los oradores para sus intervenciones, pero había otro grupo también esperando, era el batallón Olimpia, quienes a la señal de unas bengalas lanzadas desde un helicóptero que sobrevolaba la plaza, se colocaron un guante blanco en la mano izquierda, mientras con la derecha empuñaban sus armas.



Los soldados salieron debajo de un desnivel frente a la plaza, mientras que otro grupo invadía el edificio Chihuahua, unos y otros haciendo fuego cruzado sobre la explanada donde se encontraban todas las personas que asistieron ese día a la convocatoria del Consejo Nacional de Huelga, y los disparos eran sin miramiento y hasta seleccionado los blancos.

...corríamos todos tratando de escapar de los disparos que salían de muchos lados, unos huimos y encontramos de frente a un contingente de soldados con la bayoneta calada... teníamos que decidir entre una muerte casi segura atrás o una muerte casi segura al frente, por lo que continuamos corriendo y al momento de acercarnos a los soldados, estos levantaron las bayonetas salvando nuestras vidas, no todos los soldados ni todos los policías querían matar a sus hijos y hermanos.



... en la explanada escurrían las aguas de lluvia, sobre las ruinas que se encontraban más elevadas, formando un escalón entre ambas, había un sitio al que llegué corriendo refugiándome de las balas que provenían del edificio Chihuahua, ahí estuve por un buen rato hasta que, en ese sitio comenzó a escurrir sangre en vez de agua...



En 2014, continúan las represiones a los estudiantes, como recientemente sucedió en Ayotzinapa a los normalistas... igual represión han encontrado las aspiraciones de los estudiantes del Politécnico... sólo que en este caso y con los antecedentes del '68 y las impresionantes manifestaciones sociales de antes del 2 de octubre, el gobierno ha tenido que escuchar sus demandas, que no son de ninguna manera aberrantes ni desestabilizadoras del país, sino lógicas y consensuadas... por qué temen a estos movimientos, la respuesta es sencilla: porque en estos momentos se podrían integrar muchos más grupos inconformes con la situación que en todos los órdenes existe en el país y que en muchos aspectos ya no se pueden tolerar.

... tengo el puño cerrado... en señal de coraje y de vergüenza...

Comida Informal *por Adriana y Conrado*

El pasado 29 de junio se llevó a cabo nuestra tradicional "Comida Informal" en la que se cambió el escenario pensando en que la temporada de lluvias tan atípica, fuera a ser perjudicial y craso error el nuestro pues la tarde fue espléndida, bueno, nos reunimos en un restaurancito al sur de la ciudad cuya especialidad son los tacos de guisado y al pastor, con buen sazón, aunque el servicio no muy bueno, tampoco ammoró el entusiasmo de los prepos que sabemos superar muchas circunstancias.

Con el gusto de siempre y buscando la cordialidad nos fuimos reuniendo, algo tristonos ya que ese día jugó la selección de fútbol y perdieron el pase, incluso varios de los asistentes llegaron ataviados con la playera futbolera, poco se habló del tema, ya que el gusto por el encuentro con los compañeros y las pláticas anecdóticas nos llevaron por mejores temas.

La plática pre comida versó en el recuerdo, las actividades actuales y las ambiciones con las actividades de la asociación, lo agradable que han sido y, nuestras expectativas para las que



vendrán, la directiva nos dio unos adelantos de los próximos eventos.

En algún momento de la reunión, nos pusimos a "cantar" con el karaoke poniendo los participantes su mejor voz y estilo para interpretar las canciones elegidas lo que fue celebrado con gritos y aplausos. Una vez satisfecha nuestra afición por el canto, degeneramos en lo que sabemos hacer mejor, el bailongo y a hacernos espacio para nuevamente hacer gala de nuestras dotes como bailarines, entrada la noche iniciamos la retirada, con la certeza de que cada reunión nos saldrá mejor, pues el empeño de los asistentes y de los organizadores cada vez es más evidente.

JÚNTENSE, JÚNTENSE, ARRIBA LOS INTEGRANTES DE LA ASOCIACIÓN.

Gracias por su participación y entusiasmo, nos vemos en la que sigue.



Club de lectura *por Roberto Guevara*



tas actividades que nos alimentan el alma, la solidaridad y la esperanza para que cada vez se fortalezcan más los vínculos con nuestros compañeros, no duden en asistir, sabemos que siempre hay muchas cosas que realizar, tal vez una de ellas sea asistir a estas reuniones, pero si no nos damos la oportunidad de hacerlo o por lo menos de enviar comentarios, nos quedaremos siempre faltos de compartir y de disfrutar de nuestra presencia, va de nuevo nuestra más cordial invitación para que te integres no solo a las fiestas de la prepa, sino a las fiestas de tu vida.

Con cariño y reconocimiento a todos ustedes que hace posible estas experiencias, esperen la nueva mecánica del club de lectura.

Continuando este segundo semestre del 2014 con el Club de Lectura, terminamos dos pequeños libros sobre superación personal "El Esclavo" y "Los cuatro acuerdos", en estas convivencias que se antojan muy cortas hemos tenido la oportunidad de ir conociendo más a fondo a nuestros compañeros de la prepa y a sus familiares que asisten, cada uno de nosotros hemos aportado nuestras vivencias, logros, miedos, superaciones, etc., pero, sobre todo se ha demostrado la enorme fraternidad que se ha acrecentado con estas sesiones y con otras reuniones que hemos realizado, por este medio queremos dar las gracias a nuestro anfitriones así como también a todos aquellos que asisten y que nos enriquecen con sus comentarios, pretendemos continuar con es-



Una Mano de Ayuda por Pati Vázquez

La Asociación cumpliendo con Una Mano de Ayuda.

El pasado día 9 de agosto, una vez más nuestra Asociación se hizo presente en sus labores de apoyo a la comunidad, con una nueva entrega a la Casa Hogar La Esperanza, ubicada en la Colonia Margarita Maza de Juárez, Edo. de México.

Como siempre fuimos recibidos por su encargada la Sra. Mary, y por supuesto por los niños y ancianos que habitan este sitio, y una vez más percibimos las caras de gusto y agradecimiento que a los asistentes nos brindaron. Los representantes que disfrutamos lo anterior fuimos: Georgina López, Rosa María Coronel, quien se encontraba muy contenta por participar en esta actividad, Pati Vázquez y Sergio Lima.

Se llevaron diferentes artículos de limpieza personal y de aseo doméstico, se dio preferencia a productos alimenticios: leche, aceite, atún, pastas, cereales, arroz, frijoles, y también una bolsa de medicamentos de uso doméstico.

En suma los fondos utilizados en esta donación sumaron aproximadamente \$ 5,500, y lo relevante es que fueron obtenidos casi en su totalidad, con el producto de dos bazares organizados con objetos donados humanitariamente para este propósito, por la Sra. Cecilia Gerard, a quien damos desde aquí nuestras más cumplidas gracias en nombre de esta Casa Hogar, y por supuesto a los asociados quienes vienen aportando su colaboración en dinero y en especie en cada una de nuestras actividades, y claro, a quienes los adquirieron, contribuyendo así a nuestra causa.

Por la razón anterior nuestro fondo supervisado y en poder de nuestro Tesorero de la Asociación sigue intacto, esperando sea utilizado en la próxima Navidad, así como las nuevas aportaciones que se recaben.

Estimados compañeros, los invitamos a seguir colaborando con esta causa que pone de relieve a nuestra Asociación, y los invitamos a nuestra próxima entrega en el mes de diciembre, siempre en el entendido de que esta actividad existe gracias a todos ustedes.

Así, nuestra Asociación continúa dando: *Una mano de ayuda.*



Club de Jubilados por Georgina López

Tres sesiones más del club de jubilados, todas de temáticas muy diferentes, enriquecedoras, versátiles y no porque yo lo diga, sino, por los comentarios emitidos por los asistentes. ***Muy divertidas y sobre todo y de verdad con toda la intención de mantenernos alegres y ágiles de mente.***

La primera con adivinanzas de títulos de películas a través de la mímica, películas de nuestra época de estudiantes, que ocurren a muchos ni nos dejaban ir al cine, el *teléfono descompuesto*, *parejas clásicas*, *dos cosas verdaderas y una falsa*, y finalmente *si yo fuera*, de estos ejercicios como conclusión tuvimos que: ya nos falla la vista, el oído, nuestra imaginación ha dismi-

nuido y el movimiento para actuar no se diga. La segunda que fue en casa de nuestros anfitriones Edith y Leo en su casa adelantito de Cuernavaca, otro éxito rotundo, pues a pesar de una relativa lejanía, la asistencia fue muy nutrida y la diversión no se hizo esperar, nadaron, se asolearon, cantaron, bailaron, comieron y algunos hasta se quedaron y regresaron el domingo, lo más sorprendente es que los integrantes del Consejo Directivo no pudieron asistir, y un pajarito dijo por ahí: *creo que el grupo se divirtió más.*

Concluimos con la tercera reunión donde nos hicieron trabajar en todos los sentidos y las emociones, salimos satisfechos y

liberados de algunas experiencias desagradables que nos han acontecido, pues los ejercicios y la convivencia nos recomfortaron y llenaron de energía y en resumen, el postdoctorado en neuroplasticidad está en pleno apogeo, reiteramos que cada vez ansiamos más que llegue la fecha de la reunión, porque como plus nos hemos podido conocer un poco más en cada sesión.

Estas reuniones son adictivas y mejoran tu salud. ¡Asiste!



Visita al Acuario por Armando Díaz

Como se anunció en nuestra comida informal de junio, la visita al ACUARIO de Slim se realizó exitosamente el día señalado, contando como siempre con un entusiasta grupo de compañeros y parientes.

El día dio inicio con la presencia de madrugada de algunos compañeros en el sitio, por no checar bien la hora de la cita, otros se apersonaron temprano pero para desayunar en las inmediaciones y llegar ya muy bien servidos (con la barriguita llena, no piensen mal... de nosotros, por favor) y así ya formados para entrar fuimos aumentando la asistencia hasta con los que llegaron derrapando.

Entramos formaditos aunque no muy bien portaditos y ya adentro nos dieron las primeras indicaciones... vamos hasta el nivel -3 y las fotos que tomen deben ser sin flash, salimos del elevador y nos recibió una pared de agua con infinidad de peces, rayas, un tuburoncín y corales.

Al dar la vuelta entramos a un túnel donde el techo era parte de la pecera, al tiempo que aparece



un tiburón tremendo (como metro y medio...), varias rayas, un barco hundido y los huesos de una ballena, aquí fue donde algunas parejitas comenzaron a desaparecer.

Continuamos caminando y deleitándonos con vitrinas llenas de diversos tipos de medusas y bonitos pecesillos, donde encontramos también a Nemo y Doris que son más chiquitos que nuestro dedo meñique. Tortuguitas y tortugotas, cocodrilos, arañas de mar, etc; etc... Más adelante nos encontramos con los huesos de algún marinero abandonado en las profundidades del mar...

Antes de salir vino la foto del recuerdo y el ponernos de acuerdo para ver a dónde iríamos a comer (los que podíamos). Para continuar dando rienda suelta al gusto de vernos nuevamente. Ya en el lugar, llegamos a la conclusión de que el acuario más grande de Latinoamérica, es más chico que el de Veracruz y nada que ver con el último que inauguraron en Japón...

El entusiasmo continuó con los que nos reunimos a comer en la cantina (no me acuerdo), con el consabido pide tu botella y pide los tiempos que quieras, pero, fuimos tantos que obligadamente tuvieron que ser dos botellas para que la casa "no perdiera", lo que no sabían es que cuando estamos juntos, podemos comernos y en este caso como era de esperar, hasta una ballena completa, (será que nosotros contribuimos con los huesos de la que está en el acuario ¿?), en fin, concluimos nuestro día cerca de las ocho de la noche y no nos retiramos hasta saber qué sigue, cuándo nos reuniremos nuevamente, total que estuvo entretenido y divertido el asunto, pero, nos sigues haciendo falta tú y tu familia. JÚNTENSE...

Visita al Jardín Botánico de CU por Conrado Reyes

Cuánto tiempo ha pasado desde que algunos de nuestros compañeros no recorrían el campus de Ciudad Universitaria.

Pues bien, esta oportunidad se presentó el sábado 22 de octubre, fecha en que nos reunimos para realizar una visita al Jardín Botánico de CU. Esta visita fue programada como "visita guiada" y para tal efecto nos reunimos desde temprano en la Torre II de Humanidades para de ahí partir al Jardín Botánico para escuchar el concierto del Quinteto de Metales AL-CALÀ que nos deleitó con alegre música que, cuando interpretaron un paso doble, dos de nuestros mejores exponentes para el baile, Georgina y Roberto, desplegaron sus habilidades dancísticas dándole libertad a las diez uñitas del primer nivel.

Al término del concierto, Roberto que estuvo mordaz y dicharachero como siempre, preguntó al conjunto "... qué y por qué eligieron tocar esos instrumentos", cada integrante relató su historia, a veces chusca, pero ilustrativa. Buena pregunta y mejores respuestas.



Después nos dimos a la acción de emprender la caminata hacia la Unidad de Seminarios, en el camino se formaron los grupitos, unos para chismorrear y otros con el gran tema: Y, ¿tú quién eres?, que Roberto nos hacía entender a golpes de chamarrazos. Antes del regreso, algunos compañeros pedían que la camioneta mejor fuera por nosotros hasta ahí. Propuesta rechazada y, a caminar por los senderos para observar las plantas que se muestran y la obligada toma de fotos.

Instalados en las Islas, claro sombreados, extendimos la alfombra roja que llevó Roberto para esperar el banquete gourmet de tacos de canasta escanciados con agua de Jamaica y naranja. La cura fue que como éramos sólo cuatro machines ya empezaban a hacer el acomodo de cuántas chicas nos tocan.

La reunión se terminó con el buen ánimo de siempre, esperando tener otra ocasión para otro día de campo.

Gracias a todos la pasamos estupendamente bien.